

# *Hospital Ortopédico Fructoso Rodríguez*

---



El hoy Hospital Ortopédico Docente Fructoso Rodríguez situado en la avenida de los Presidentes, fue construido en terrenos pertenecientes a la fortaleza militar colonial Castillo del Príncipe e inaugurado el 30 de junio de 1945 con el nombre de Instituto de Cirugía Ortopédica.

El origen de esta institución estuvo vinculado a la epidemia de poliomielitis que azotó Cuba durante el verano de 1934 y cuyas secuelas se extendieron hasta mucho tiempo después.

Oyendo las justas demandas de las madres cubanas, se aprobó su construcción, para ello el dinero fue recolectado por el Patronato de la Prevención y Asistencia de la Poliomielitis y demás afecciones que produzcan deformidades e invalidez, creado el 12 de noviembre del 1942 por el Poder Ejecutivo de la época, dirigido por el doctor Alberto Inclán, famoso especialista, quien luchó tenazmente contra las consecuencias de la poliomielitis

La institución no escapó de los juegos políticos de la época, y Ramón Grau San Martín no permitió a Inclán ocupar la dirección del centro asistencial; por eso demoró su inauguración.

En aquella época el centro médico tuvo dos alas: una era almacén de pacientes de polio, mal atendidos (los pobres), y la otra, de pensionistas bien cuidados, porque pagaban.

Al triunfo de la Revolución, estudiantes de la FEU toman el hospital en acción revolucionara y desde entonces le llamó Hospital Ortopédico Fructuoso Rodríguez, a la memoria del líder estudiantil, uno de los mártires de Humboldt 7 que asumió la presidencia de la organización, tras la muerte de José Antonio Echeverría, el 13 de marzo de 1957. (Recopilación varias agencias)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/207174-hospital-ortopedico-fructoso-rodriguez>



**Radio Habana Cuba**